

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mexcheta

No XXXIX.—Núm. 16.573

VALENCIA DOMINGO 2 DE ENERO DE 1916

Oficinas: Miñana, 7 y 9

UNA PESETA BIEN EMPLEADA

que se gaste comprando la edición especial de
El ingenioso hidalgo
Don Quijote de la Mancha
ada á la conmemoración del tercer centenario de la muerte de Cervantes.
de 892 páginas con grabados y encuadernación magnífica
UNA PESETA
De venta en la Administración de este periódico

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Dirigiendo el porvenir

Inglaterra y en Francia, á pesar de guerra, que preocupa á todo el mundo, gran atención preferente sobre todos los asuntos públicos, las corporaciones de carácter económico y comercial tienen espacio para estudiar á conciencia el actual de la producción en el mundo, la situación de los mercados, las necesidades de cada país, con el objeto de preparar una solución de los grandes problemas relativos á la producción é intercambio, en cuanto cesen las hostilidades y permitan los encargados de pactar un tratado de paz que restaure la normalidad en los continentes de la tierra.

En Francia, la representación de grandes hoteles franceses estudia el modo de redimir á esta importante industria del extranjero, mejor dicho, del monarca alemán. Los alemanes, en el curso de estos años, multiplicaron de tal suerte la explotación del imperio, obligándola á emitir al extranjero, por las tierras impedidas, no bastaban para sostener el exceso de habitantes. Con tal motivo, en todos los puntos del mundo se constituyeron gran colonias alemanas, generalmente bien dirigidas para el trabajo y con voluntad de prosperar y dominar.

Francia, en donde la lucha por la carne de cruidades, los alemanes se afanaron en la falta de estímulos en las sociedades de aquella República para ciertas empresas y oficios de verdadera utilidad y sabedores del amor á la comodidad que tiene el pueblo francés, y de la fama ganada de hospitalario y bien educado le recomienda á los extranjeros, se dedican á la explotación de una industria tan productiva, cuando una voluntad inteligente la dirige, como la de los grandes hoteles en todas las grandes ciudades de naciones termales y de temporada de la zona de Niza, Cannes, Vichy, Biarritz, etc., ofreciendo á los ricos lujos y placeres insuperables.

Se dió el caso de que en Francia é Italia se gran fama en materias de cosas de los cuales proceden los más célebres platos y los programas de manjares más ricos y delicados, el arte de dar alojamiento y comida á los viajeros, pasará á manos de extranjeros de tan mala reputación, esta especialidad, como los teutones, gran gastronomía, famosos bebedores, pero paladar y con estómago insaciable. Mucho patatas, mucha carne de cerdo y muerceza componen el programa cotidiano de la alimentación alemana, que si hubiera dominado en Francia, seguramente no se hubiera conocido los refinamientos de los tiempos de Luis XV y de la Regencia, porque las digestiones largas y pesadas son impropias para las manifestaciones de una vida vital, alegre y atractiva.

La guerra obligó á todos los hoteleros franceses establecidos en Francia y en Italia cesar en su oficio, vendiendo sus hoteles liquidando sus negocios, por cuyo motivo llamaron la atención de los naturales de cada país, poniéndoles sobre aviso y en el de ocupar las vacantes para evitar contingencias de sucesivas competencias.

no haber surgido la guerra, la industria hotelera alemana habría dominado en España y en Italia, ambos países propios de este especial negocio. Y habría sucedido que todos los hoteles de lujo estuvieran en poder de alemanes, obligados francamente á cesar en su oficio, á cambio de ocupación, conformándose con la explotación de hoteles de segundo orden, como de Barcelona y otras ciudades señoras.

En Roma, en Milán, en Venecia, en toda la zona mediterránea de Francia, el alemán estaba en los hoteles de lujo, quedando las ciudades en situación semejante á la de España, en las cuales no hay hotel de propiedad ni dirigido por españoles, en nuestra tierra todavía estamos en la época del mesón y de la posada, pariendo el comer, sobrios en todo, no por virginalmente, casi siempre por mandato de la escasez y un tanto de la pereza ingenua propia de los países dominados por el Sol. Si en España se comiera mejor y más abundante, en lugar de la acción á la caza, disputa y al juego, mediante cuyos tiempos se distraen las tristezas del hambre, habría puesto alguien su atención en la industria hotelera, con ansias de ponerla en una altura, sin chovinismos de ninguna especie, porque el arte de dar de comer, para el paladar y auténtico, ha de ajustarse siempre á las reglas del librecambio y del buen gusto, quizá algún día, con el ejemplo que ofrecen los franceses é italianos, sacudiremos la pesada España, emprendiendo, por medio del comercio, la empresa de la regeneración nacional.

E. VERUS.

EL CONFLICTO INTERNACIONAL

Paralización de las operaciones en todos los frentes; esa es la característica de la información de las últimas 24 horas.

Hay que hacer constar que esta paralización no es absoluta en los Vosgos, donde sigue la lucha entre franceses y alemanes, especialmente en Hartmannswierkopf (telegráfico de la Agencia Mencheta de anoche). Y he aquí que esta lucha, que en algunos momentos llega á ser encarnada, tiene intrínsecos á los jefes de los Estados Mayores de los ejércitos aliados, que se calientan la cabeza en descubrir el misterio de esta ofensiva.

Los periódicos franceses, especialmente "Le Temps", que es el órgano oficioso del gobierno, formula conjeturas é hipótesis.

Hay quien dice que en segunda línea de las tropas alemanas hallase el ejército de Mackense, á quien los telegramas de ayer tarde lo sitúan en Sofía.

Fuera de esto, en ninguno de los frentes de la campaña ha ocurrido acontecimiento de interés.

He aquí los partes oficiales de la madrugada:

Paris (de las diez de la noche): Entre el Aisne y el Oise, la artillería pesada francesa redujo al silencio una batería alemana en la región de Amy, al Sur de Royes.

Entre Soissons y Reims, lucha de minas. Los franceses han volado dos contraminas en la región de Troyon y otra en la de Pompele, al SE. de Reims.

En los Vosgos actividad de la artillería francesa en la región de Muhlbach.

En la mañana de hoy una pieza alemana de largo alcance envió una docena de proyectiles sobre Nancy y sus alrededores, matando á dos personas é hiriendo á siete de la población civil.

Los daños fueron de poca importancia, y á la pieza la batió nuestra artillería.

El último parte oficial montenegrino da noticias de nuevos éxitos en el frente de Sonjak.

No obstante, reconoce la toma de Raskovadora por los austriacos y la derrota en el frente de Lovon.

Los servicios se rehacen bajo el mando del Príncipe heredero, y se han unido ya á los italianos.

Estos continúan haciendo desembarcos en Albania.

Berlin: Comunica el gran cuartel general alemán, con referencia al teatro Occidental de operaciones, que nada nuevo hay que señalar en este frente.

Teatro Oriental:

Al Este de Friedriestacht fracasó una tentativa de los rusos sobre los hielos de la Duna. En otros puntos del frente fracasaron asimismo los intentos del enemigo, que se tuvo que retirar con grandes pérdidas.

Al Norte de Czartorysk salieron fuertes patrullas alemanas y austro-húngaras, que hicieron á los rusos más de 50 prisioneros, regresando por la noche á sus posiciones sin novedad.

Las baterías alemanas lograron apagar los fuegos del enemigo, cerca de Bauenow.

Del teatro de los Balcanes comunican que nada nuevo hay que señalar.

Petrogrado: Al Sudeste de Zalay, la noche de anteaer lanzamos granadas de mano contra unas trincheras enemigas.

Los asaltantes regresaron á sus posiciones por la mañana, sin sufrir pérdida alguna.

En la región de Dewinsk, en el sector del ferrocarril de Ponovieje, hubo pequeñas escaramuzas.

En la región del Pripiat no hubo cambio alguno, y en el frente Sur del Pripiat, en algunos sitios, se libraron combates encarnizados.

En el frente del Cáucaso hubo tentativas de los turcos para atravesar el riachuelo de Arkahve.

Al Sur de Ouremia son de señalar empeñadas luchas contra los kurdos.

En el pueblo de Sirkan, al Sur de Hamadeu, hubo violenta lucha de fusilería, durante la cual numerosos gendarmes persas se pasaron al enemigo.

Noticias particulares:

Según una estadística publicada en Berlín, los terrenos conquistados por los austro-alemanes á sus enemigos pasan de 600.000 kilómetros cuadrados.

Una nota facilitada por el Almirantazgo inglés dice que el crucero acorazado "Natal" se ha ido á pique á consecuencia de una explosión interior, salvándose 400 de sus tripulantes.

—Dicen de Atenas que el gobierno de Francia ha contestado ya á la nota-protesta del gobierno griego, acerca de la ocupación de Kastelloryzo por las tropas francesas.

Añade el despacho que la nota contestación está redactada en términos de gran cordialidad, asegurando al gobierno helénico que dicha ocupación es provisional y necesaria para la guerra.

Durante el Consejo de ministros celebrado ayer por el Gabinete griego, prevaleció el optimismo acerca de las relaciones entre Grecia y las potencias de la Entente.

—De Londres comunican que el vapor "Persia", de la Compañía Oriental, fue hundido el jueves por un submarino alemán en el Mediterráneo.

—Con motivo de la entrada de año, se han cruzado cordiales telegramas de felicitación entre el Rey Jorge y monsieur Poincaré.

—Las potencias centrales han enviado á Grecia su protesta por la detención de sus cónsules en Salónica.

Paris: Con motivo de año nuevo, los periódicos publican artículos optimistas sobre el próximo y favorable resultado de la lucha actual.

Monsieur Bortoux dice en "Le Matin" que este año será el final de la guerra con el triunfo de las armas aliadas.

Las trincheras alemanas

Al ocuparme de problemas relacionados con la actual guerra europea, he dicho y repetido que el término de la misma dará lugar á una reforma radicalísima en la organización militar de todas las naciones.

Un campo atrinchero era sencillamente una serie de zanjas poco profundas, donde los soldados, tendidos en el suelo, quedaban protegidos tras un parapeto, formado con la tierra de la escavación, las mochilas y demás impedimenta, colocada frente al enemigo.

En la guerra anglo-boer y en la ruso-japonesa, esas defensas fueron perfeccionadas; pero en la guerra actual, los alemanes han introducido reformas tan notables, que bien puede decirse hoy que una trinchera es casi una fortaleza insuperable.

Los germanos disponen sus trincheras en varias líneas paralelas, teniendo cada una un cuadro de 50 á 60 centímetros, siendo variable su longitud. Las diferentes líneas están en comunicación por caminos subterráneos en forma de zig-zag. Las últimas trincheras las destinan al emplazamiento de ametralladoras.

Todas ellas están perfectamente cubiertas, utilizando los materiales que encuentran en el terreno, y la tierra escavada la extienden delante, cubriéndola de maleza, en forma que, solo á muy corta distancia puede descubrirse la existencia de una de estas defensas.

Detrás de la última línea de trincheras se practican escavaciones que sirven de albergue á los oficiales.

La construcción general de estas defensas es variable, según la naturaleza del terreno; generalmente se componen de una serie de fosos, capaz cada uno de ellos para cuatro soldados, pues apenas tiene 1'50 metros de profundidad por 0'50 de ancho. Detrás de estas líneas de fosos, en comunicación por caminos cubiertos, hay otro espacio, denominado "cuarto de descanso"; en éste reposan las tropas de relevo.

Cuando comenzó la guerra, estas trincheras eran construídas á mano, utilizando los soldados picos, palas, azadones, etc.

Después llevaron los alemanes á los campos de operaciones máquinas escavadoras, que, según monsieur Bousquet, encontraron en Bélgica, donde se las destinaba á abrir canales. Estas máquinas son sencillas, de fácil transporte y cómodo manejo, pues basta un solo mecánico, un fogonero y un peón para el manejo de una de estas potentes escavadoras, y su trabajo es tan rápido y perfecto, que no emplea más que uno á tres minutos—según la naturaleza del terreno—en abrir una trinchera.

Así se explica que se construyan tantas, constituyendo extensísimas líneas de defensa en todos los frentes.

Dicho se está que si al comienzo de la campaña, las trincheras que construyeron los ejércitos aliados se apartaban mucho del tipo alemán, hoy las hacen iguales, puesto que ambos beligerantes copian unos de otros todas las innovaciones que se introducen en la guerra.

Este nuevo tipo de trinchera, donde el soldado funciona completamente oculto en la tierra, cubierto al ras de la misma y protegido al frente por alambradas y mil obstáculos que hacen difícilísimo que el enemigo logre llegar á ella; no puede ser destruída por la artillería, pues solo los proyectiles gruesos obran por percusión.

El medio más eficaz empleado para destruir estas defensas, es el trabajo de zapa; se abren minas que llegan debajo de las trincheras, colocando en su extremo cargas explosivas, cuyos efectos son eficacísimos.

Los aliados, para cargar las minas, emplean pólvora negra ordinaria, por recomendación del coronel inglés mister F. V. Mawc, porque aunque las pólvoras nitradas son de más fuerza expansiva, los gases que producen son tóxicos y pueden perjudicar á los zapadores.

¡Lástima que el tiempo, el dinero y la energía que se malgasta en estas atrocidades no se invierta en construir vías férreas, canales, fábricas, etc., etc., procurando por la ciencia y el progreso perfeccionar el bienestar de la humanidad!

LUIS GIL SUMBIDA.

EL COMERCIANTE Ó INDUSTRIAL QUE NO ANUNCIE SUS PRODUCTOS, NO DEBE QUEJARSE DE QUE NO SE FOMENTEN SUS NEGOCIOS; PUES SABIDO ES QUE CUANTO MAYOR SEA LA PUBLICIDAD, MAS SE VENDE. EL QUE LO DUDE, QUE ANUNCIE DURANTE UN MES Y DESPUES COMPARE, Y SE PERSUADIRA DE ELLO.

Las orientaciones económicas del nuevo ministro de Hacienda

"Sería terrible que volvieran á gobernar á España las Cortes de Cádiz ó el individualismo inglés del año 50! Entonces si que no habría salvación para este país sin ventura!"

Leímos las líneas que, como apostillas reproducimos, en el semanario "España", y que fueron escritas á propósito del comentario que el autor de ellas hizo á los propósitos del señor Urzáiz, respecto á que es partidario del régimen de puerta abierta, es decir, del libre cambio. Y la verdad, en estos tiempos de tan graves desviaciones en aspecto tan interesante de nueva vida económica, creemos un deber recoger el terrible pronóstico que se hace, para decir que ojalá se pudiera orientar nuestra política aduanera al régimen de la puerta abierta para importar y exportar.

Para aceptar como terrible nada menos que aquellos principios salvadores de los padres de nuestra moderna libertades, convencerán nuestros lectores que debemos examinar el resultado del régimen proteccionista que venimos sufriendo, y así podremos apreciar la osadía que significa aseveración tan imprudente cual la consignada en las columnas de ese semanario, que por muchos conceptos merece nuestras simpatías.

La política española, apenas salida de aquellos terribles momentos de la dominación francesa, cuando los políticos doceañistas pensaron llevar á la "Gaceta" los principios salvadores de la libertad comercial, se encontraron con las luchas que hubieron de sostener con el Monarca, enemigo de la reforma constitucional, y con la necesidad de procurarse recursos á todo trance, y siguieron las Aduanas siendo un medio de allegar fondos para el esquilamado Erario público.

Cuando la nación no estaba todavía repuesta de tan enormes trastornos, se vió sumida en las negruras de nuestras guerras civiles, que crearon la enorme deuda que padecemos, é hizo alejar el momento en que nuestros políticos se decidieran á librar las fronteras de impuestos tan criminales cual los de Aduanas, y así llegamos, pasando por los breves años de la Revolución Setembrina y la República, á la Restauración.

Estudiando nuestro régimen económico aduanero desde esta fecha, en que la normalidad hizo posible la ordenación de nuestra Hacienda y el fomento un tanto normal de las fuentes de la producción nacional, venimos como España entra franca y decididamente en una política proteccionista, que fomentada por los catalanes y castellanos, ha venido arruinando más y más á España, hasta el punto que en los momentos esplendorosos de nuestra regeneración económica con Villaverde, vimos una "España miserable".

Nuestro proteccionismo tiene su base en la inhumana captación de la Junta de Aranceles y Valoraciones por un grupo de productores catalanes, conseguida por la dádiva y el cohecho por repugnante, y el apoyo no menos inhumano de ciertos caciques castellanos, grandes acaparadores de trigo.

Catalanes y castellanos hicieron grangería de nuestra nación, y así nos ha lucido el pelo. Si el valor de la moneda, en circunstancias normales, es el barómetro de la riqueza y prosperidad de un país, yase la que nuestra peseta estaba despreciada, para que el que escribiera aquellas líneas en "España" se envasase aquella profecía, pues peor que está nuestra nación no puede estarlo, en el caso de que la política de puerta abierta pudiera imperar en España.

En el terreno de los ideales, es aquel en que se deben estudiar los asuntos antes de someterlos á la experimentación, el impuesto de Aduanas no tiene defensa posible. Nadie puede sostener que sea justo alterar el precio de las cosas necesarias á la vida del hombre impidiendo su entrada ó castigando su salida por medio de un impuesto que les haga aumentar ó disminuir de valor. El hombre tiene derecho á vivir, allí donde se encuentre, en las mejores condiciones, ó sea lo más económicamente posible; aumentar el precio de los elementos necesarios á su vida es atentar contra la integridad de aquélla, y si castigamos á quien nos hiere, á quien intente matarnos, ¿con qué derecho hemos de aprobar que se nos quiera matar de hambre?

Y si del terreno ideológico pasamos al práctico, afirmamos que la excusa en que se fundan los impuestos de Aduanas lo constituye el tópico de la necesidad de fomentar, de proteger nuestra producción, olvidando que el hombre, antes que productor, es consumidor; que para poder trabajar tiene antes que consumir, y que como á consumidor, con los impuestos aduaneros, sufre ataque directo á sus medios de vida; aparte de que los beneficios que como á productor recibiría, como solo se suele ser productor de una sola cosa y consumidor de muchísimas, los escasos beneficios que por la protección arancelaria recibe, se pierden, se esfuman en lo que consume, resultando ilusoria y mentida la tal protección para la generalidad, pues solo una minoría, aquella que acapara ó monopoliza, es la que viene á quedarse con el fruto del producto del trabajador al amparo del privilegio aduanero.

Ojalá el señor Urzáiz llegara, pudiera llegar, que lo dudamos—sabemos el país en que vivimos—á conseguir orientar nuestra política económica hacia el libre cambio; España comenzaría entonces á ser próspera; su peseta no estaría enferma, y los españoles

gozaríamos de las ventajas de un régimen natural, honrado y digno de haber sido defendido por nuestros ilustres abuelos, que allá, en Cádiz, supieron labrar los cimientos de la España moderna.

J. MANAUT NOGUES.

De colaboración

Abuelita, un cuento

En una noche ruda de invierno, sentados alrededor de la lumbre que el hogar despidió, unos niños suplican insistentemente á una anciana que les cuente un cuento.

—Un cuento, abuelita, un cuento; cuéntenos usted un cuento.

En silencio y penumbra se halla sumida la estancia; paz y quietud reina en aquella pobre morada; las llamas del hogar iluminan con débiles resplandores los ladrillos de la cocina, y del rosicler de la aurora dijéramos que estaban arrebolados... En el centro del aposento, pendiente de una escarpia, una lucecilla, lucecilla esa alimentada con un poco de aceite, parece la vida escapándose de un ser... de un ser que oscilaba, ya sin fuerzas, llamando al sepulcro...

—Abuelita—han vuelto á insistir los niños—cuéntenos un cuento.

Y la pobre anciana, de ojos cansados y de cabellos blancos como el ampo de la nieve, como todas las noches, medio adormecida, abrumada por el cansancio, ha comenzado el cuento. Su acento es de dulce expresión; sus ojos miran á los niños con infinita ternura, y su débil cuerpo, bajo el viejo y raído manto que lo cubre, tirita acosado por el frío...

Con la boquita entreabierta han quedado los niños; ya se han acercado á la anciana para escuchar mejor su vozecilla, que sale queda de sus labios; unos con otros se tocan; el frío es muy intenso, y las débiles llamas del hogar no consiguen vencerle... La anciana dice así:

—Eran dos pajarillos, que allá sobre la copa de un árbol lloraban amargamente, y eran aquellos pajarillos los que antaño, sobre la copa del mismo árbol, se arrullaban con sus preludios; era que en ellos alboreaban entonces sus amores... y todo el día trina que trina, juguetones y marrulleros, se pasaban el tiempo saltando de rama en rama, persiguiéndose, deseados de acariarse, levantando sus cabezas, haciéndose guifios con picareasca desenvoltura.

Así pasaron todo el invierno, y al llegar la primavera, en aquel árbol, donde se conocieron y requirieron de amor, comenzaron á construir un nido.

Y mientras la anciana va contando el cuento los niños continúan con la boquita entreabierta, muy atentos, inclinados, sus bustos hacia adelante para escuchar mejor la apagada voz de la anciana.

—Hebra tras hebra, el nido fueron construyendo, y cuando ya el nido estuvo construido, en él nacieron tres pajarillos, tres pajarillos que eran el fruto de sus arrollos, y desde entonces los dos pajarillos, llenos de tierno amor hacia aquéllos que habían nacido, aún se amaron más, para amar así más y más á sus hijos. ¡Qué felicidad la de aquellos padres! Ir por los sembrados picoteando aquí y allá, ansiosos de llevar á sus hijos, que ya les esperarían pidiendo con la boquita abierta, el alimento que ellos habían recogido. ¡Qué dichosos aquellos dos pajarillos, que por sus hijos ahora trabajaban! Pero un día amaneció triste para ellos. Los dos pajarillos lloraban desconsolados, lloraban porque la noche anterior les habían robado el nido de sus amores, y con él, á sus hijos.

Temerosos escuchan los niños á la anciana, que se ha detenido un momento á mirar con más ternura que nunca á sus nietecitos, y de sus ojos, aunque ya debilitados, parece haber brotado una chispa, un relampago... Luego ha continuado con su vozecilla cansada:

—Amargamente lloraron todo el día los dos pajarillos, y desde aquel mismo día dieron á buscar, locos de desespero, á sus hijos, y emprendieron el vuelo lanzando tristes piadas: justos lamentos de la iniquidad con ellos cometida.

Nuela que volaba fueron recorriendo toda la comarca, y al cruzarse con otros pajarillos, con tristes y plañidos pidos les preguntaban siempre lo mismo: "Dime, pajarito, ¿has visto por estos parajes á mis hijos?...? Y el pajarito algunas veces lanzaba un suspiro muy hondo; también él él le habían robado á sus hijos, también él había sido víctima de las brujas que allá en la sierra del monte, cuando celebraban sus siniestros aquelarres, tirando sus fatídicas empresas, se habían comido á sus hijos en copiparo festín... Otras veces el pajarito, con sublimes trinos, dedicábales frases de consuelo, que tendían á mitigar la pena de los dos pajarillos, prometiéndoles ir él también á buscar á sus hijos. Luego los dos emprendían de nuevo el vuelo, y sus piadas eran muy tristes y aliciativas, y sus pequeños ojos, ya cansados de llorar, mirando á todas partes por ver si descubrían á sus hijos, parecían rociados por dos lágrimas que en ellos titilaran... Y emprendido ya el camino, volaba que volaba, yendo siempre tristes, con otros y otros pajarillos se cruzaban, y la misma pregunta les hacían siempre: "Dime, pajarito, ¿has visto por estos parajes á mis hijos?...?"

La anciana parece haberse adormecido; sus últimas palabras son débiles balbuceos; sus ojos han ido entornándose poco á poco; ella ha tratado de abrirlos; varias veces han parpadado, y por último aparecen cerrados del todo.

Los niños, más atentos que nunca, sobrecogidos, cual si algo misterioso se hubiese acausado de ellos, están pendientes de los labios de la anciana, y al ver que ésta permanece con la boca callada y los ojos cerrados, han vuelto á insistir, y tirando ligeramente del manto de la anciana, han exclamado:

—Abuelita, el cuento; termine usted el cuento...

La cabeza, que tenía inclinada sobre el pecho, ha levantado la anciana; suspensa ha quedado un momento, como pensativa; su mano, seca y rugosa, ha pasado luego por sus ojos, pretendiendo tal vez arrancar el peso que parece oprimirlas... luego ha continuado:

—Un día llegaron á un jardín muy pequeño y muy bonito; en aquel jardín oyeron tristes lamentos, infantiles pidos, tiernos y conmovedores de pajarillos que seguramente estaban secuestrados, privados de la libertad que los otros disfrutaban.

El jardín recorrieron los dos pajarillos, ansiosos de ver á los que así se lamentaban, y allá, en un extremo del jardín, en una linda casita construída de alambres, aprisionados, vieron á sus hijos.

¡Qué emoción la de aquellos padres! ¡Qué alegría la de aquellos pobres hijos, que creían haber perdido ya para siempre á sus padres! Pero pasada la alegría y el alborozo de los primeros momentos, cuando después comprendieron que no les sería posible acercarse á sus hijos, que éstos no podrían seguirles hasta el árbol que cobijara sus amores, que no podrían guiarles y enseñarles cuanto de bello encierra la Naturaleza, entonces fue cuando su desesperación no tuvo límites, y comenzaron á piar amargamente, viéndose sus tristes pidos á los de sus hijos, y revoloteando alrededor de aquella casita tan bonita y tan linda, les pareció ésta fea, horriblemente fea, porque privaba de la libertad á los suyos, porque era la valla infranqueable, con que una mano criminal les separaba para siempre de sus amados hijos.

Nadie tuvo piedad de aquellos padres; nadie se compadeció de aquellos desgraciados hijos; en la coquetona casita continuaron encerrados, lamentando siempre amargamente su cautiverio. Poco á poco el dolor y la amargura fué consumiéndolos, y ¡oh desesperación! un día, al llegar los dos pajarillos, como hacían todos los días, á visitar á sus hijos, encontráronles moribundos, espirando ya, muertos de pena y dolor...

Desde entonces que los dos pajarillos se fueron al árbol donde nacieron sus hijos, y desde entonces que allí lloran amargamente á los hijos queridos.

La anciana ha terminado el cuento, sus ojos se hallan humedecidos; los niños han quedado pensativos, mirando con ojos muy abiertos á la anciana. La luz centinela oscilando allá en el centro del aposento... Las llamas del hogar se han extinguido ya...

DEMOFILO CASTILLO.

1.º-1916.

Asociación de la Prensa Valenciana

La junta directiva de la Asociación de la Prensa ha quedado constituida, para 1916, en la forma siguiente:

Presidente, don José Clemente Lamuela. Vicepresidente, don Vicente Marco Mirancho.

Tesorero, don Ignacio Vidal. Contador, don Aurelio Yanguas.

Secretario, don Joaquín J. Thous. Vicesecretario, don Enrique Muñoz.

Vocales: don Olegario Cifré, don Lucas Ferrer y don Vicente Marín.

El homenaje á la lengua valenciana

En los salones de "Lo Rat-Perat" celebróse anoche la velada homenaje á la lengua valenciana que habíamos anunciado, y que tuvo verdadera importancia.

Sabido es que el acto de ensalzar las lenguas y literaturas regionales se celebró ayer en Cataluña y en otras muchas regiones de España, y los valencianistas, adhiriéndose á la Diada de la lengua catalana, realizaron una demostración evidente de su amor á la tierra y á sa dolsa parla, tan menospreciada por unos y tan mal defendida por otros.

Estando el amplio salón llenísimo de público distinguidísimo, en el que figuraban muchas damas y señoritas, ocupó la presidencia el señor Pérez Lucia, comenzando la sesión leyendo inspiradas poesías los señores Asins, Caballero, Puig Espert, Thous (Maximiliano), Puerto (P.) y Cabrelles (R.), siendo todos aplaudidísimos.

También se prodigaron aplausos á las adhesiones de entidades y agrupaciones que se leyeron después, y en las que figuraban las de la Juventud Nacionalista Republicana, de la Asociación Pro Poesía Valenciana y otras.

El presidente, don Juan Pérez Lucia, pronunció un elocuente discurso, siendo por último aprobadas las conclusiones siguientes:

1.º Enviar energética protesta por el discurso del senador señor Royo, en parte ofensiva para las lenguas y emblemas regionales, rogando al presidente del Consejo que disponga medidas para asegurar el respeto debido á la más fuerte característica de los pueblos, como es el idioma, ya que la parte de ley de Jurisdicciones incorporada á la legislación, solo defiende la parte oficial castellana.

2.º Enviar oficios á los ayuntamientos y diputaciones del reino de Valencia, rogando doles usar oficialmente la lengua valenciana, y que se dé respeto y protección á ésta en los Asilos y establecimientos de su patronato.

3.º Telefonar á las entidades que celebran hoy esta misma fiesta en Cataluña, Vizcaya y Galicia.

4.º Telefonar al señor presidente del Consejo de ministros, esperando no consienta la conmemoración que se prepara en Almansa de la batalla en que se perdieron los derechos y libertades de Valencia.

Noticias locales

Mañana, día de sorteo de la Lotería Nacional, publicaremos la lista completa de los números que resulten premiados.

Más hermoso, si cabe, que el de ayer ha sido el día de hoy, y de temperatura benigna, así es que la animación en la Feria y pasos ha resultado verdaderamente extraordinaria.

En la Granvía, feriantes y dueños ó empresarios de espectáculos, han hecho buen negocio, y la Banda Municipal ha amenizado el paseo de once á una.

Hoy ha celebrado la Iglesia la festividad del Dulcísimo nombre de Jesús, que antes tenía lugar en la segunda Dominica, después de la Epifanía ó Adoración de los Santos Reyes.

En la Metropolitana ha sido expuesta en el altar mayor la antigua y venerada imagen del Niño Jesús, llamado de la Peste, porque se pone á la adoración de los fieles cuando el cólera ó cualquiera otra epidemia ó calamidad afligen á Valencia.

La misa conventual ha sido cantada por el canónico doctoral don José Vila, oficiando de diácono y subdiácono, respectivamente, los señores Tito y Alario, y con capa de presbítero asistente el señor Blat. La capilla de música ha interpretado una partitura del maestro Pastor.

Ha predicado el docto beneficiado de San Esteban don Rogelio Chillida, que ha pronunciado un elocuente discurso.

El ministerio de Marina publica en la "Gaceta", recibida hoy en nuestra ciudad, el siguiente aviso, que interesa á los navegantes:

"Costas Orientales.—Minas submarinas.—A causa de la presencia de minas submarinas, la navegación es peligrosa hasta nuevo aviso por las proximidades de las costas turcas de Anatolia y de Caramania y de la costa búlgara del mar Egeo."

Esta mañana han celebrado extensa conferencia con el señor Gobernador, en su despacho, el jefe de los liberales valencianos don Ramón de Castro, á quien acompañaban los señores Escutia y Manteca.

Ayer tarde, á las seis y media, visitó el Ateneo Pedagógico el insigne pedagogo don Andrés Manjón, al que acompañaban el rector del Sacro Monte de Granada señor Medina, los canónicos señores Ferreres y Bilbao, el director del Colegio de Vocaciones señor Tena, beneficiado señor Belda, rector del Seminario de Barcelona señor Albert y los señores Gimeno y Fenollera.

En el Ateneo estaban los señores Rodríguez de Cepeda, Zumalacárregui, Cabra y López, catedráticos de la Universidad; las profesoras de la Normal doña María y doña Pepita Carbonell, y los señores Patiño, Meléndez, Claver, Rodríguez Dalmau, Elias y Bosca.

El señor Manjón visitó todas las dependencias del Ateneo y presenció la proyección de varias diapositivas, quedando muy complacido de su visita á dicha institución, que elogió cumplidamente.

En las oficinas de Hacienda se ha trabajado toda la mañana, con objeto de ultimar la liquidación del año 1915.

El señor vizconde de Morera, nuevo cónsul de Chile acreditado en esta ciudad, acompañó del secretario del cuerpo consular extranjero señor Banquells, ha visitado oficialmente al señor Alcalde, Gobernador civil, Capitán general, Arzobispo y decano señor Dupuy de Lome.

Esta tarde ha tomado posesión del cargo el nuevo presidente del Círculo Liberal Monárquico, nuestro querido amigo don Francisco Banquells.

En los cólicos nefríticos, así como en las demás enfermedades que proceden del artritismo, tales como reuma, gota, ciática, arañas, mal de piedra, neuralgias, etc., tóme la "Piperazina doctor Grau". Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Para solemnizar el aniversario de su fundación se celebró ayer tarde á última hora, en el Círculo Liberal Monárquico del distrito del Teatro, un festojo muy agradable, en el que dieron la nota simpática bellísimas señoritas repartiendo 6.000 bonos de 50 céntimos á otros tantos pobres.

El local estaba artísticamente adornado, y en él dió un concierto el aplaudido trío del café Inglés, alternando con la banda de Bomberos, que tocó en la calle selectas composiciones.

Los organizadores de la fiesta y las señoritas que contribuyeron con su cooperación á la brillantez de la misma, fueron felicitados, oyendo frases de agradecimiento por el generoso recuerdo dedicado á los menesterosos.

TOS CRONICA, catarras, asma, se cura con el Balsamo Selma. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

La cotización oficial de las subsistencias en esta ciudad ha sido hoy la siguiente: Trigos, de 36 á 40 pesetas los 100 kilos. Harinas, de 45 á 51. Ajobas, de 60 á 62.

Patatas al por mayor: Los mismos precios de días anteriores. Ganados en canal: Vacuno, á 2 pesetas kilo; lanar, á 1'95, y cerda, á 2'05.

Al detall en carnicerías: Vacuno: Filete, á 5 pesetas kilo; carne sin hueso, de primera, á 2'80; de segunda, á 2'40, y de tercera, á 2; con hueso, de primera, á 1'60, y de segunda, á 1'20.

Lanar: "Cabets", á 2'80; chuletas sin torca, á 2'70; pierna, á 2'40, y espaldá, á 2. Cerda: Lomo, á 3'50; magro, á 2'80; costillas, de 2 á 2'20; tocino, á 2, y manteca, á 2.

Ayer se puso á la venta en todos los kioscos de nuestra capital el primer número de una nueva revista vegetariiana naturista, "Helios", de la que podemos decir que, aparte su forma de presentación artística al par que extraordinaria, la avalora firmas de eminentes escritores.

Gran variedad en Biombos ó Paravents económicos, en el almacén de papeles pintados de Lloréns, Poeta Querol, 6, y Ballesteros, 7.

Esta tarde se ha celebrado, en las Escuelas del Ave-Maria, de Benimámet, la velada literaria organizada en honor del ilustre pedagogo don Andrés Manjón.

Han marchado á Benimámet, invitados á dicha velada, los señores don Pedro María López, don José Zumalacárregui, don Rafael Rodríguez de Cepeda, don José Bueso, don Galo Recuero, don María y doña Josefina Carbonell, doña Carmen Castillo, reverendos padres Solá y Urbano, don Andrés María Pastor, don Vicente Guzmán, don José Elias y otras distinguidas personalidades.

En Benimámet se les ha dispensado cariñoso recibimiento, marchando al Colegio del Ave-Maria, donde se ha celebrado la velada anunciada.

Lo más saliente de la fiesta lo ha constituido la representación del poema escénico "La venida del Mesías", que fué impreso por orden del Cardenal Sanz y Forés.

Terminada la representación, le ha sido ofrecida la velada al señor Manjón, y se ha obsequiado á los invitados con un exquisito lunch.

El director de la Escuela, padre Miguel Fenollera, ha sido muy felicitado por la brillantez de la fiesta.

Doctor Villanova Is, Clínica médica, especial de pecho. Colón, 12, bajo, de 11 á 1.

La junta directiva del Nuevo Club de Algemesi ha quedado constituida del modo siguiente:

Presidente, don Salvador Pastor Torro; vice, don Silverio Terol; secretario, don Vicente Gimeno Rosell; tesorero, don Vicente Carratalá; bibliotecario, don José Sos Romeny, y vocales: don Salvador Pino Gil, don Francisco Bolámar, don Francisco Llopi, don José Gausach y don Francisco Fayos.

Los propósitos de la nueva junta son: Organizar la biblioteca; asistir á cuantos Juegos Florales se celebren en esta población, conferencias, veladas musicales y literarias, y á todo lo que se relacione con el engrandecimiento del arte.

Sombreros de señora, elegante y extenso surtido, precios reducidos. Borriol, 2, primera puerta, junto calle Zaragoza.

En el local de la Sociedad de Exploradores, Don Juan de Austria, 28, dará el miércoles próximo, á las seis y media de la tarde, una conferencia sobre "Impresiones del viaje", el globe-trotter suizo M. Máximo Leuret.

La conferencia promete ser interesante y amena, y hay grandes deseos de oír al incansable andador Leuret.

Gran fábrica y exposición permanente de mobiliarios completos, para toda clase de habitaciones, de E. VILLELLA. Calle de Jesús, E. V. Despacho, Paz, 17.

La junta directiva de la Asociación Provincial de Maestros de Valencia se ha constituido así para el año 1916:

Presidente, don José Villar Martín; vicepresidente, don Lázaro Guillén Pérez; secretario, don Ricardo Vecina López; tesorero, don José A. Ortega Bueso; bibliotecario, don Luciano Campos; vocales, don Pablo G. Moscardó y don Julián Doñate.

Toda mesa se acredita de gusto con los vinos y coñacs de HIJOS DE SEBASTIAN ARGUDO, de Jerez. De venta en todos los buenos establecimientos.

Hoy han salido para la corte los acreditados comerciantes de esta plaza don Julio Parra, don Isidro Payá, don José Cabanes y don Rafael Baeza.

Les deseamos buen viaje y el mayor éxito posible.

Pedijón.—Remedio radical para sabañones. Estuche, 1 pta. Droguería S. Antonio.

La Dependencia Mercantil, de Sueca, se inauguró anoche, y con tal motivo se celebró una velada en el teatro de La Paz, que presentaba lujosa y artística ornamentación.

Pronunciaron discursos los señores Gómez Martí, Vinat, Gutiérrez, Grau Miralles y Sanchis Tamarit, amenizando los intermedios un notable sexteto.

Entre los dependientes de comercio de aquella ciudad reinó mucho entusiasmo, estrechándose los lazos entre todos los de la clase para conseguir las mejoras que pretenden.

BARATURA INMENSA. A las señoras interesa leer anuncio cuarta plana Almacenes Saldos, Tejidos, calle Linterna.

En el foot-ball del Club Sagunto jugaron ayer tarde en partido los equipos primeros del Sagunto y Regional, ganando el primero por seis goals, después de reñida lucha, en la que todos los jugadores demostraron su habilidad y competencia.

El partido fué interesante, y hubo momentos de emoción para el público, que acudió en buen número.

En LAS BARCAS, Moratín, 27, hasta el día 4 de enero, se entregará un VALE, que se canjeará por el REGALO la víspera de Reyes, á toda compra de 10 pesetas.

Han tomado posesión de sus cargos los señores que forman la junta directiva de la Sociedad Valenciana de Agricultura, que ha quedado constituida en esta forma:

Presidente, don Emeterio Muga; vice primero, don Vicente Samper; vice segundo, don Carlos Souza, marqués de Sotoe; vocales, don Vicente Aguirre y don Francisco Pellicer; tesorero, don Javier Ferrer; secretario, don Ricardo Santomá; vicesecretario-bibliotecario, don Juan B. Robert.

MADRES: Si queréis que vuestros hijos tengan un pelo hermoso y abundante, lavadles la cabeza con TRAUPEL desde que nacen. Frasco, 3 pesetas. Droguería San Antonio, de hijos de Blas Cuesta.

La Sociedad Avante celebrará un acto de propaganda societaria en el Bar Británico mañana, á las doce y media de la noche, en el que tomará parte Jaime Caselles y otros compañeros.

A este mitin están convocados los obreros pertenecientes al ramo de dependientes de cafés, hoteles, restaurants y confiterías, sean ó no socios.

LEA USTED DETECTIVES. Véase anuncio en cuarta plana.

En la Casa del Pueblo se han reunido esta mañana en junta general los obreros carreteros y trajineros, eligiendo nueva junta y tratando de asuntos que afectan al funcionamiento de la Sociedad.

En el puerto han fondeado hoy las siguientes embarcaciones:

"López López", de Manila, y "Villarreal", de Barcelona, con cargo general; "Ravenshoe", de Filadelfia, con trigo; "José María", de Aguilas, con abonos.

Han sido despachados: "Villarreal", para Las Palmas; "López López", para Liverpool, con cargo general.

En la comandancia de Marina se interesa la presentación del soldado de infantería de Marina Antonio Ginés Valls, para entregarle unos documentos de su pertenencia.

Durante el año 1915 han fondeado en este puerto 2.531 barcos (406 menos que el año anterior), cuya clasificación, por banderas, es la siguiente:

27 belgas, 61 daneses, 47 franceses, 20 griegos, 68 holandeses, 173 ingleses, 90 italianos, 44 rusos, 30 suecos, 119 noruegos, un rumano, un brasileño, 3 rumanos y 1.841 españoles.

Todos estos buques dan un total de toneladas 2.106.690.

Escorihuela, Orriols y C.

Único almacén que vende al detall los artículos corrientes del ramo de tejidos. Géneros blancos de hilo y algodón de las mejores marcas.

Precios de por mayor. Venta por metros. Cedaceros, 1 y 3, y Saludors, 2, enflo. junto á la plaza de Porchts

"El Niño Jesús"

En el Asilo del Niño Jesús, de la Asociación Protectora, se ha celebrado hoy la fiesta anual, que ha revestido mayor solemnidad todavía que en años anteriores.

En la hermosa capilla del Asilo se ha cantado una gran misa, siendo el celebrante el muy ilustre señor don Juan Garrido, magistral de la Basílica Metropolitana, y ha ocupado la Sagrada Cátedra el ilustrado doctor don Julián San Juan, beneficiado de la Catedral, que ha pronunciado un bello discurso, alusivo al acto.

La capilla estaba llenísima de distinguidas personalidades, ocupando los puestos de preferencia el director de la junta directiva señor Carrau y los vocales de la misma señores Carbonell, Puchades, Ribera, conde de Torreñel, Estellés, Elias, Meléndez, García Mustieles y Carrau (don P.), las hermanas de la Caridad y los asilados.

Terminado el acto religioso, que ha resultado solemnísimo, los invitados han recorrido el establecimiento, elogiando, cual es merecido, la labor caritativa que viene realizando la junta, con la cooperación de las hermanas de la Caridad.

Las obras para mejorar el Asilo, hasta ponerlo á la altura de los mejores, no solo de España, sino también del extranjero, se suceden sin interrupción; ahora se ha adquirido una gran cocina de hierro, que no tiene mejor ningún hotel de primera.

Y unido al confort, el trato, la educación y la alimentación que se da á los asilados—quizá mejor que en muchos colegios de fama,—todo ello se refleja en los pobrecitos niños, cuyo aspecto no puede ser más satisfactorio.

Los visitantes han quedado altamente complacidos, como lo quedarán cuantos quieran honrar dicho Asilo, que hace milagros, á espensas de la caridad pública, sin cobrar ni haber cobrado jamás subvenciones de ningún género.

Inútil es decir que la comida de hoy ha sido también extraordinaria: paella, pavo, vino, pasteles y frutas variadas.

Teatros y artistas

PRINCIPAL

Mañana, con la cuarta función del tercer abono y 15.º del abono de noche, se dará la última representación de la ópera cómica "El pilluelo de París", que tan grande suceso obtuvo la noche de su estreno, proporcionando un triunfo personal á la señorita Stefi Csillag.

El martes, con la quinta función del segundo abono, se dará el beneficio de la tipla cómica señorita Stefi Csillag, con un programa monstruo.

Se estrenará la ópera cómica del maestro Ziehrer, "El duque Casimiro", en la cual, la señorita Csillag tiene largo campo de lucir sus enormes facultades artísticas. Después del segundo acto, la señorita Csillag, en unión del señor Valle, cantará en español "El dúo de los paraguas", de la zarzuela "El año pasado por agua", y dirigirá en orquesta la sinfonía de la ópera del maestro Auber, "El fra diavolo".

No es arriesgado prever que con las enormes simpatías que tiene esta simpática tipla, y el grandioso programa, el teatro estará completamente lleno.

Desde hoy se despañan en contaduría palcos y butacas para esta sensacional función.

APOLO

La estelita Argentinista, la delicada canzoncilla y ágil bailarina, hizo ayer por la tarde su reaparición en este teatro.

Viene más hermosa, más graciosa y con un repertorio nuevo de canciones y bailes elegantes, distinguidos.

El público tributó entusiasta ovación á la bella bailarina, que es una de las artistas predilectas suyas.

El teatro estaba de bote en bote.

ESLAVA

Mañana se celebrarán funciones populares á 0'75 y 0'50 pesetas butaca y 0'30 entrada general, con la aplaudida comedia en tres actos "El coloso".

OLYMPIA

Mañana lunes no habrá función, para descanso de Fátima Miris. Pasado mañana martes tendrá lugar el beneficio de esta inimitable artista con un selectísimo programa, en el que figura el estreno de la grandiosa pantomima mimicazante "Colombina" ó la última noche de

Carnaval", música del maestro Nini, letra de M. A. Frassinetti. La obra será presentada con gran lujo y propiedad, y en la que hace una creación esta eminentemente artista.

Son muchos los encargos hechos para esta función.

Compañía Borrás.—Ayer quedó abierto al público el abono para la próxima campaña artística de Enrique Borrás y Catalina Barchena, cuyo debut se anuncia para el día 8 del actual.

Mañana, á las siete de la tarde, terminará el plazo para que los señores abonados á la temporada anterior puedan retirar sus localidades. Los abonos no recogidos en dicha fecha se considerarán renunciados, pudiendo la empresa disponer de esas localidades en favor de las personas que los tienen solicitados.

Por esos escenarios

¿Se acuerdan ustedes del inventor (!) y autor de "El Cristo moderno", señor Fola Irgubide? Pues está en Zaragoza, y acaba de estrenar un dramón titulado "Joaquín Costa".

La prensa de Zaragoza lamenta que el señor Fola haya llevado á la escena, solo por dar gusto al público de las galerías, la figura del "Icón de Graus". De acuerdo con la prensa zaragozana.

Con motivo de la despedida y beneficio de la gentil Argentinista, que hoy actúa en Apolo, de nuestra ciudad, la prensa de Madrid dedica grandes elogios á una monísima niña, llamada Bili, hermanita de la popular tonadillera y bailarina, que según los colegas matritenses se baila casi, casi, mejor que su hermana mayor.

La compañía Granieri sigue actuando en el teatro Tamberlik, de Vigo. Con gran éxito ha celebrado su beneficio Adriano Marchetti.

En el teatro Cómico, de Barcelona, ha celebrado su beneficio el primer actor Salvador Videgan.

Dice el cronista de teatros de nuestro querido colega "El Noticiero Universal", de Barcelona:

"SORIANO.—Con la reprise de "El sillón de la muerte" y "Los ojos del sol", dos de los dramas policíacos que más han gustado al público aficionado á este género de obras, se celebró el beneficio del primer actor y director de la compañía don Francisco Comas.

El teatro casi lleno, por lo que doy mi enhorabuena al beneficiado, y el público muy satisfecho de la interpretación de las dos obras por parte de las actrices y actores que tuvieron papel en el reparto.

En el teatro de Novedades, una vez ha actuado la gran compañía dramática-cómica francesa, que dirige el eminente actor Lucien Guitry, y cuyas representaciones están señaladas para los días 7, 8 y 9 de enero, debutará la celebrada compañía de opereta italiana Caramba."

GONZALO VEGA.

Círculo de Bellas Artes

La fiesta de los Reyes

Como en años anteriores, también en el presente el Círculo de Bellas Artes observará á los niños pobres de los Asilos y enfermitos del Hospital con juguetes que alegren sus tristezas. El nuevo presidente de esta Sociedad, don Eugenio Miquel, ha remitido unas circulares á autoridades y personalidades distinguidas de Valencia, notificándoles la proyectada fiesta y solicitando algún juguete para dichos pobrecitos.

El reparto de los indicados juguetes se verificará el día 6, en el local del Círculo, Paz, M. G., á las cuatro de la tarde, y por la mañana á las nueve en el Hospital provincial.

Esperamos que esta simpática fiesta revivirá en el presente año tanta solemnidad como en los años anteriores.

Sucesos

UN FETO... DE MUCHOS AÑOS

Esta mañana ha sido hallado junto á la ermita de San Vicente de la Roqueta, un feto, envuelto en trapos.

La sorpresa de los guardias que le han hallado ha sido grande, tanto porque el feto estaba momificado, como porque tenía alrededor del cuello rollado un alambre.

Acto seguido dieron parte al juzgado de guardia, de haber encontrado un feto embalsamado.

Y, efectivamente, no les ha faltado razón para creerlo así.

Se deduce que el recién nacido fué colocado en un frasco lleno de alcohol, suspendido por un alambre rollado al cuello.

Así habrá permanecido quizá muchos años, hasta que la rotura del frasco habrá inducido á los poseedores del mismo á abandonar el feto en la forma que lo han hecho.

Durante la pasada noche han penetrado ladrones, abriendo las puertas, en la taberna de Juan Bautista Quilis, llevándose las ropas de toda la familia, valorada en unas 2.000 pesetas.

Se ha dado aviso al juzgado de guardia, que lo es el de Serranos, que inmediatamente se ha trasladado á la mencionada taberna, situada en el camino del Cabañal, número 34.

LA SUERTE DEL VIGILANTE

Esta madrugada, de dos y media á tres, se peleaban en la calle de San Vicente dos individuos que habían solemnizado la entrada de año nuevo.

El vigilante particular de dicha calle quiso poner orden entre los antagonistas, y al ver que éstos no obedecían á la autoridad y se insolentaban, el nocturno agente tiró de revolver é hizo un disparo al aire en demanda de auxilio.

La detonación dispersó á los del duelo, y la Guardia municipal que acudió al oír el tiro les detuvo en la calle del Llop, averiguando que se llamaban Luis Teróles Ledina, de 26 años, y Cipriano Sanchis Escrig, de 28.

Lo más chocante del caso es que el vigilante de la plaza de Cajeros, que tranquilamente se hallaba prestando servicio, recibió un balazo en la mano derecha, sin saber

UN HERMOSO REGALO PARA REYES. Cunas esmaltadas, doradas y niqueladas. Estilos modernos y de perfecta solidez. Preciosas é higiénicas cunas desde doce pesetas en adelante. CAMBRA LEVANTINA.-Hospital, 1, 3 y 5.-Valencia

GRANDES ALMACENES "EL TURIA" San Vicente, 78 y 80. PRECIO FIJO. Confecciones para señoras y niños. Géneros de punto para la presente temporada. Sábanas confeccionadas y juegos de cama. Artículos para recién nacidos. Mantelería. Toallas y pañuelos de bolsillo. La casa mejor surtida en estos artículos importantes existencias

quién le largó la píldora, pues su colega afirma que disparó al aire, y los detenidos aseguran no haber tirado más que los higados en la carrera.

NOTAS DIVERSAS

LA VIDA DE LAS LOCOMOTORAS

El monstruo de acero, la locomotora, orgullo del hombre, vive próximamente lo que vive un caballo, y mucho menos de lo que viven el elefante y el cuervo y otros animales longevos.

En Inglaterra, las locomotoras de los expresos viven 25 años; idéntica duración alcanzan las de los trenes ordinarios de viajeros; 26 años de servicio resisten las de los trenes de mercancías, y 27 años las dedicadas á maniobras.

En los Estados Unidos, el límite de la existencia de las locomotoras es de 16 años para las de mercancías, de 18 para las de los expresos, de 19 para las de los trenes ordinarios de viajeros, y de 22 para las de maniobras.

Pero hay que tener en cuenta que por término medio, en 18 años de vida, una locomotora norteamericana recorre dos millones de millas, ó sea más del doble de lo que recorre una locomotora inglesa en todo el tiempo que presta servicio.

En Francia, las locomotoras viven, por el general, 29 á 30 años, tal vez por trabajar menos ó porque el clima resulta más favorable para el complicado mecanismo de estas máquinas.

LA EXPOSICION DE HORTICULTURA DE NUEVA YORK.—CRISANTEMO GIGANTE.

En la Exposición de Horticultura que anualmente se celebra en Nueva York, figuran plantas rarísimas, ya por sus especies, ya por el colorido de sus flores, ya, finalmente, por sus dimensiones extraordinarias.

Algunas de éstas han tenido que ser transportadas en vagones especiales. Figura entre ellas, como dedicada á la memoria de los difuntos, el crisantemo, de tamaño digno de ser colocado en la tumba de un gigante. Mide 1'80 metros de altura y el diámetro de su ramaje ocupa un espacio de cinco metros.

Está adornado de 1.500 flores, que le dan un aspecto fantástico. También hay una "Lady-Lydia", de cuatro metros de diámetro, y está cubierta de flores.

Inútil es decir que la Exposición es visitadísima por todos los aficionados. EL ORIGEN DE LOS CLAVOS SIMBOLICOS

En Roma, bajo la República, cuando acacia alguna grave desgracia ó escándalo, se designaba un "dictador clavi fígendi cause", encargado de clavar un clavo en la pared derecha del templo de Júpiter capitolino. Primitivamente era el magistrado supremo de la ciudad el encargado de ejercer aquellas funciones al finalizar setiembre, que era la fecha fijada oficialmente; y era entonces que los cónsules asumían el poder. Esta ceremonia religiosa estaba en uso también entre los etruscos; en Valsinii se llevaba cada año un clavo al templo de Nortia, diosa de la muerte.

La moda del clavo, que hace hoy tanto ruido en Alemania, no es, pues, otra cosa que una antigua tradición itálica, resucitada ahora para llenar de clavos al divino Hindenburg.

LA LAMPARA VIVIENTE.—Un bacteriólogo, monsieur Hanos Molisch, catedrático de la Universidad de Praga, presentó á la Academia Imperial de Ciencias de Viena, tiempo antes de la guerra, una Memoria verdaderamente interesante acerca de una lámpara de su invención, lámpara tan maravillosa como la del fantástico Aladino.

El citado profesor, tras largas observaciones, pudo comprobar que ciertos microbios poseen en todo su cuerpo la propiedad característica de los gusanos de luz. Conocidos, pues, los microorganismos luminosos, procedió á su cultivo, y una vez que obtuvo suficiente número de ellos, los agrupó, obteniendo un foco de luz que alumbró día y noche, en tanto que las bacterias vivieron, y en tanto que vivieron los microbios engendrados por las colonias primitivas.

La lámpara Hanos Molisch se compone de un vaso de cristal, ligeramente barnizado, con los caldos gelatinosos propios para el cultivo de las bacterias; en dicho caldo se inocula un número conveniente de microbios luminosos, que se desarrollan en 48 horas, y que dan una luz azulada-verdosa por espacio de tres semanas. Al cabo de este tiempo, el foco comienza á palidecer y hay necesidad de sustituirlo por otro.

El número de microorganismos necesario para alumbrar una habitación es incalculable y se obtiene mediante un inyección.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Genoveva virgen. Misa y oficio de la octava de San Juan Apóstol y Evangelista, con rito simple y canto á buco.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de San Juan y San Vicente. Se desahora á las siete y media de la mañana y se reanuda á las cinco y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Santos Apóstoles. COORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Fuig, en la Catedral.

Gran destilería de anisados, licores y jarabe

Anís Ríos

Pídase en cafés, bars, ultramarinos y en el depósito de la casa, calle Maldonado, 3, y Torno del Hospital, 29.

El Malte Kneipp se ha hecho tan popular por su gusto exquisito y por su economía.

En Ultramarinos, Coloniales y Droguerías, á pesetas 1'50, 100 kilogramo; 0'75, 14 kilogramo, y 0'35, 100 gramos.

142.353 cartas

Nos consta de un modo oficial, que á esta fecha hay ya escritas 142.353 cartas para los Reyes Magos, y en todas ellas se les pide la prec

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

Madrid 2, 4:50

DE AYER A HOY

Terminó el primer día del año en la villa y corte sin suceso digno de mención, sin animación política. De provincias llegaron las siguientes impresiones:

En Vitoria se constituyó el ayuntamiento y fué elegido alcalde don Guillermo Elio, significado amigo del señor Dato.

En Orense, en el teatro Principal, se celebró un mitin agrario. Asistieron 800 obreros, y entre otros oradores, habló el agitador Basilio Alvarez.

Los oradores atacaron con dureza al caciquismo.

En la Casa del Pueblo de Bilbao se reunió el partido republicano-socialista, celebrando un mitin de protesta contra la carestía de las subsistencias.

En Lérida también se solemnizó la fiesta de la lengua catalana. Terminado el acto en local cerrado, se organizó una manifestación, que fué al gobierno civil, entregando las conclusiones al gobernador.

Ocurrieron incidentes en la constitución de ayuntamientos en los siguientes puntos: En Badajoz, en cuyo ayuntamiento impearon los amigos de García Prieto, se muestran los romanistas indignadísimos por haberse producido disgustos, a tal extremo, que declararon que se apartan de la política de Romanones.

En Logroño, el nuevo alcalde, en seguida que se nombró, convocó a sesión extraordinaria para examinar el estado del ayuntamiento y la Caja de Ahorros municipales. Su medida obedece a que muchos retiraron sus fondos de la Caja de Ahorros, porque circularon rumores alarmantes, y hasta hablase de quiebra.

El nuevo alcalde se propone cambiar la marcha administrativa de ambas entidades. Coruña.—En la constitución del ayuntamiento, los republicanos autónomos se repartieron las varas, concediéndose una a un conservador. El cargo de síndico fué dado al único romanista de este municipio.

Los amigos de García Prieto, aquí numerosos, y los republicanos disidentes, se retiraron antes que se celebraran las votaciones. San Sebastián.—El concejal republicano Luzuriaga, al tomar posesión, dirigió duros calificativos a los liberales, quienes pidieron su procesamiento por el atropello que realizó su automóvil el pasado verano.

Otro edil, bizkaitarra también provocó otro incidente al protestar contra el nombramiento de alcalde de real orden. Y por último, del extranjero hubo una noticia desagradable.

De Chicago dicen que a causa de una formidable explosión, quedó destruida una gran fábrica de aceite de jino.

Resultaron ocho muertos y veinte heridos, y las pérdidas materiales se calculan en unos dos millones.

Madrid 2, 1415

LA "GACETA"

Inserta las siguientes disposiciones: Autorizando la importación de trigos y harinas con franquicia de derechos arancelarios.

Autorizando la libre exportación del arroz, gravándolo con los derechos de 4'30 pesetas los 100 kilos.

Idem la de los garbanzos con 20, lentejas con 20, alubias con 21, patatas con 15, carnes frescas con 10, huevos con 1'10, aves vivas con 0'30 y el zinc en barras con 100.

Estableciendo franquicia para la importación del maíz y gravando con 1'80 los 100 kilos.

La exportación del destinado a la producción de alcohol pagará 2'25, quedando libre del impuesto de transportes.

La avena satisfará 1'80, el tocino 17, los jamones y carne salada de cerdo 21'50, la cebada 190, el hierro fundido 6, idem el hierro y el acero en objetos inutilizados 0'10, el carbón vegetal 10.

BUEN OPRECIAMIENTO

El Casino de Madrid ha dirigido una comunicación al señor conde de Romanones, anunciándole el envío mensual de 2.000 duros para conjurar la crisis obrera, mientras exista.

El señor conde de Romanones, agradecidísimo, ha hecho grandes elogios del Casino de Madrid.

LOS ABOGADOS

Una comisión de abogados de Madrid ha convocado a una reunión para el día de Reyes, en el Centro de Hijos de Madrid, para tomar acuerdos sobre la pretendida ampliación de plaza a los aspirantes sin ella aprobados en las últimas oposiciones de Registros.

Madrid 2, 15:15

LA CARTA DEL PROVVISOR

El periódico "El Debate" inserta una carta del provvisor de este Obispado, diciendo que la carta que dirigió al señor Castroviejo tenía carácter particular y se extraña, por lo tanto que se le haya dado publicidad.

Añade que se ha exagerado en gran manera el alcance de aquella misiva.

ARMONIAS LIBERALES

En otro artículo escribe también "El Debate" que los nombramientos de alcaldes han producido hondo disgusto entre los personajes políticos, conservadores y liberales.

Dice que el señor González Besada, está disgustado porque no se le ha dado el alcalde de Alcoy ni el de Orgaz, que se lo tenía pedido su hijo político el señor Díaz Corobos.

Cuenta también que el señor Merino pedía la alcaldía de León, que a su vez solicitaban Alonso Castriello y Barroso.

El señor Alba hubo de consultar el caso al señor conde de Romanones, advirtiéndole: "El señor Merino hace cuestión personal el nombramiento de alcalde de León a favor de su patrocinado y amenaza con dimitir el gobierno civil de Madrid, si no se le complace."

El conde de Romanones dice que replicó: "No caerá esa breva."

Refiere, por último, "El Debate" que el señor Alba hallase disgustado porque el señor Suárez Inclán no le pidió permiso para abandonar Barcelona, limitándose a ponerle un telegrama, manifestándole: "En tal tren salgo."

Cuenta el colega que el señor conde de Romanones puso la queja del señor Alba en conocimiento del señor Suárez Inclán, y que éste contestó: "Mire usted, conde; en tiempos del señor Moret, cuando fui gobernador de Barcelona, solo con el jefe del Gobierno me entendía. Ahora estoy dispuesto a hacer lo mismo. Tan ministro es el señor Alba como yo. El será ministro de la Gobernación para 48 provincias. Yo lo seré para Barcelona."

¿Hace???

El señor conde de Romanones rió el chiste, pero es lo cierto que hasta ahora nada ha dicho al señor Alba.

EN GOBERNACION

El señor Alba no acudió esta mañana a su despacho.

Nos recibió el subsecretario, manifestando que pasaba el día en el campo. "De novedades—añadió—no hay más que las siguientes impresiones de provincias: El gobernador civil de Ciudad Real comunica que en el pueblo de Torralba se amotinó el vecindario, para protestar del aumento de precio en las subsistencias. En su mayoría, los manifestantes eran mujeres y niños. La Guardia civil restableció el orden. Se han reconcentrado fuerzas de la benemérita. Otro despacho del gobernador civil de Alicante confirma el naufragio del vapor italiano "Siena".

LA FAMILIA REAL

Su majestad el Rey ha marchado esta mañana a la Casa de Campo, donde pasará el día cazando.

Le acompañan el conde de Romanones, marqueses de Viana y Najera, conde de Peña Ramiro y otros aristócratas.

Terminado el almuerzo, han marchado a Venta la Rubia, donde pasarán la tarde corriendo liebres, su majestad la Reina, los Infantes don Carlos, doña Luisa, don Alfonso y doña Beatriz.

Madrid 2, 17:15

COMENTARIOS Y RUMORES

Se insiste en que el señor Ruiz Jiménez tiene presentada la dimisión del cargo de alcalde.

Se dice que todo lo que ha podido conseguir el señor conde de Romanones (así lo asegura persona que puede estar bien informada), es que el señor Ruiz Jiménez se espere a presidir la sesión de mañana, en la que han de elegirse las comisiones.

Después se exteriorizará la dimisión que está, dicen, presentada desde la ruptura de relaciones entre los señores Ruiz Jiménez

y Burell, por lo relativo a la política local de Jaca.

Lo que si está fuera de duda es que los romanistas están cada vez más disgustados por lo ocurrido, primero con la provisión de cargos, y luego con la designación de alcaldes.

Hay quien opina, sin embargo, que quizá se llegue a una solución satisfactoria en el asunto de la alcaldía.

Se asegura que el señor conde de Romanones aprovecha estos días para agotar razones que convengan al señor Ruiz Jiménez de que debe cejar en su actitud, retirando la dimisión, pues ahora sería ésta de un efecto político desastroso.

"LA EPOCA

Comenta el discurso que pronunció ayer en el ayuntamiento don Miguel Maura.

Dice que el produjo impresión extraña este discurso.

"Al afirmar el señor Maura que ni paga ni pagará el impuesto sobre el inquilinato, ni que subsistan excepciones, no tuvo en cuenta que las excepciones que consigna la ley tienen la fuerza de la ley misma, y se levantan contra un estado de derecho vigente."

El actitud, que siempre entraña gravedad, es mucho más grave cuando la adopta quien lleva el apellido ilustre de Maura.

Declarándose fuera de la ley, no tiene derecho a pedir su cumplimiento.

Tan es esto así, que hasta los concejales socialistas mostraron su repugnancia a las manifestaciones de don Miguel.

Si la ley es mala, modifíquese; pero mientras subsista, todos deben acatarla, y más todavía aquellos que sustentan doctrinas que constituyen la salvaguardia del orden social y político.

En otro artículo comenta "La Epoca" la destitución del conde de la Viña del cargo de embajador de España en el Vaticano, lamentando que los cambios políticos originen cambios en el personal diplomático.

Dice que en otros países no ocurre esto, por las perturbaciones del orden internacional a que puede dar origen.

DE ALICANTE

El tribunal que ha de adjudicar los premios en el concurso literario organizado por la Federación Nacional de Escolares ha ofrecido la presidencia del mismo al señor Altamira, que se encuentra en esta capital.

Madrid 2, 18:15

FALLECIMIENTO

Ha fallecido en Madrid la señora condesa viuda de Vilana.

La muerte de esta ilustre dama ha sido muy sentida.

La conflagración europea

Madrid 2, 16:15

DE ORIGEN AUSTRIACO

Viena (oficial).—En el frente italiano, la artillería pesada del enemigo rompió el fuego sobre Malborgset Wolfbach, bombardeando ambas poblaciones.

Durante la noche hubo vivo cañoneo en Colitiano.

En el frente balkánico, cerca de Ipech, desenterramos otros cuatro cañones del enemigo.

En las orillas del Tarak registráronse escaramuzas.

EL HUNDIMIENTO DEL "PERSIA"

Londres.—El hundimiento del vapor "Persia" ocurrió a 30 millas de las costas griegas.

Los supervivientes, en número de 230, fueron conducidos a Alejandría.

Entre los pasajeros figuraban cuatro americanos.

DE ORIGEN ITALIANO

Roma (de Coltano, oficial).—En todo el frente violenta lucha de artillería.

En Sagarina, en una audaz incursión a Malganzov, al Norte de Noss-Casina, nos apoderamos de varios prisioneros.

El enemigo nos atacó en Corna-Galda, al Sur de Rovereto.

Fué rechazado con pérdidas.

Madrid 2, 17:15

DE ORIGEN RUSO

Petrogrado.—En el frente central de Riga ningún cambio en estos últimos días.

Al Sur de dichos frentes continúan combates encarnizados.

En el Styr, pasamos a la orilla izquierda, apoderándonos de la ciudad de Khiasy.

Los contraataques del enemigo no tuvieron éxito ninguno.

A orillas del Stripa nos apoderamos de dos líneas de trincheras enemigas.

En Ussetchko, el enemigo fué arrojado hasta las orillas del Deniester.

En este punto y en el resto del frente llegamos hasta las alambradas enemigas.

En el Cáucaso, un destacamento avanzó hasta cierto refugio enemigo.

Los exploradores dieron muerte al centinela, y por la chimenea entraron en la casa refugio, matando a los ocupantes.

Al Sur de Urimia, uno de nuestros destacamentos se replegó ante las fuerzas superiores enemigas.

NUEVO BOMBARDEO

Amsterdam.—Los buques aliados bombardearon nuevamente Cebreges. Contestó la artillería alemana.

Madrid 2, 19:15

DE ORIGEN FRANCES

París (oficial de las tres de la tarde).—La artillería francesa, durante la noche, bombardeó eficazmente los desembarcaderos alemanes Bouckomdill y bosque de Malmaison.

Fueron rechazados todos los ataques de los alemanes, que utilizaron granadas de mano entre Taure y Somme.

DESDE BARCELONA

Barcelona 2, 17:10

EN LA CARCEL

Después de prestar declaración, han ingresado en la cárcel los alemanes que ayer agredieron a un joven en la calle de Montserrat.

REGRESO

Esta noche regresará a Madrid el director de Comercio don Alfonso Sala.

LA CUESTION OBRERA

Los obreros del ramo de construcción han celebrado esta mañana un mitin, acordando declararse en huelga mañana.

También los metalúrgicos muéstranse decididos a acudir a la huelga.

Los descargadores de cereales se han reunido, acordando esperar conocer la resolución de los patronos, sobre las bases presentadas, para resolver si continúan o no en huelga.

LOS RADICALES

El señor Lerroux ha convocado a una reunión a los concejales del ayuntamiento pertenecientes al partido radical, para ratificar los acuerdos adoptados con motivo de la constitución del ayuntamiento.

DESGRACIA

En la barriada de San Martín de Provensals, un tren procedente de Tarrasa ha arrollado a una mujer, matándola.

UN JABALI ERRANTE

Varios agentes del cuerpo de Seguridad han dado muerte en la barriada de San Andrés a un jabalí de gran tamaño, que hace algún tiempo iba rondando por las inmediaciones de Barcelona.

Plaza de Toros

Proyectos de la empresa

Esta tarde, la nueva empresa de la plaza de Toros ha reunido a los representantes de los diarios locales y a un grupo de íntimos, para dar cuenta de sus proyectos en la próxima temporada.

Han asistido, por la empresa, el gerente don Salvador Alcalá; administrador general don Ismael Guañabena y representante y administrador en Valencia don Aniceto Bellido y don Luis Suay, respectivamente.

A vuela pluma, pues la hora en que ha terminado la reunión es avanzada, diremos que la inauguración de la temporada se celebrará el día 12 del mes de marzo, lidiando reses andaluzas Josecito y probablemente su hermano Rafael.

Para Peria se darán seis corridas, actuando los tres diestros mencionados y lidiándose ganado de Miura, Pérez de la Concha, Anastasio Martín, Parladé y viuda de Concha y Sierra.

Además se han adquirido toros de Medina Garvey, Palha, Campos Varela y Antonio Fuentes.

Para novilladas han sido contratados Fortuna, Andalu, Eusebio Fuentes, Ballesteros, Zarco, Amuedo y Blanquillo y Belmonte II, gestionando la empresa otros contratos.

Además se han adquirido toros de Medina Garvey, Palha, Campos Varela y Antonio Fuentes.

Para novilladas han sido contratados Fortuna, Andalu, Eusebio Fuentes, Ballesteros, Zarco, Amuedo y Blanquillo y Belmonte II, gestionando la empresa otros contratos.

Además se han adquirido toros de Medina Garvey, Palha, Campos Varela y Antonio Fuentes.

Para novilladas han sido contratados Fortuna, Andalu, Eusebio Fuentes, Ballesteros, Zarco, Amuedo y Blanquillo y Belmonte II, gestionando la empresa otros contratos.

Además se han adquirido toros de Medina Garvey, Palha, Campos Varela y Antonio Fuentes.

Para novilladas han sido contratados Fortuna, Andalu, Eusebio Fuentes, Ballesteros, Zarco, Amuedo y Blanquillo y Belmonte II, gestionando la empresa otros contratos.

Además se han adquirido toros de Medina Garvey, Palha, Campos Varela y Antonio Fuentes.

Para novilladas han sido contratados Fortuna, Andalu, Eusebio Fuentes, Ballesteros, Zarco, Amuedo y Blanquillo y Belmonte II, gestionando la empresa otros contratos.

Además se han adquirido toros de Medina Garvey, Palha, Campos Varela y Antonio Fuentes.

Para novilladas han sido contratados Fortuna, Andalu, Eusebio Fuentes, Ballesteros, Zarco, Amuedo y Blanquillo y Belmonte II, gestionando la empresa otros contratos.

Además se han adquirido toros de Medina Garvey, Palha, Campos Varela y Antonio Fuentes.

Para novilladas han sido contratados Fortuna, Andalu, Eusebio Fuentes, Ballesteros, Zarco, Amuedo y Blanquillo y Belmonte II, gestionando la empresa otros contratos.

Además se han adquirido toros de Medina Garvey, Palha, Campos Varela y Antonio Fuentes.

Para novilladas han sido contratados Fortuna, Andalu, Eusebio Fuentes, Ballesteros, Zarco, Amuedo y Blanquillo y Belmonte II, gestionando la empresa otros contratos.

Además se han adquirido toros de Medina Garvey, Palha, Campos Varela y Antonio Fuentes.

Para novilladas han sido contratados Fortuna, Andalu, Eusebio Fuentes, Ballesteros, Zarco, Amuedo y Blanquillo y Belmonte II, gestionando la empresa otros contratos.

Además se han adquirido toros de Medina Garvey, Palha, Campos Varela y Antonio Fuentes.

Divagaciones cómicas

El sport de moda

El mundo entero anda medio loco desde que eso de dar conferencias se ha puesto en moda, constituyendo el sport favorito.

No hay hijo de vecino que no se sienta en condiciones de dar su conferencia, y como el espectáculo, a la par que educativo, resalta excesivamente económico, de ahí que acudan a escuchar la disertación del conferenciante un público nada escaso, que aplaude y duerme como si fueran movidos por un resorte eléctrico, que les hace funcionar en conjunto.

—Oye, Margarita, cepíllame el chaqué, que esta noche doy una conferencia en el Ateneo Popular—dice a su consorte en aire de orgullo en maestro de escuela que no ha cobrado en ocho meses.

—Tu, Atilano—pregunta la esposa, recogiendo el aire del marido.

—Sí, yo; el tema de mi conferencia es el siguiente: "Influencia de los monopolios en los eclipses de sol y luna".

—Ah! si es ese el tema, vas a rayar a gran altura, esposo mío... ¡Y qué orgullo el mío! ¡Ser nada menos que la esposa del conferenciante...! Mañana irá tu nombre en los periódicos, y tal vez que los ilustrados publiquen tu retrato.

—Eso es de cajón; lo antiestético será que inserten mi fotografía al lado de la Tortola Valencia, pongo por ejemplo, ó encima del de Flores.

—Más mono aun! ¡Se puede pedir nada más agradable para la visibilidad, que colocarte al lado de una tortola y encima de Flores...?

Diálogos como éste se suceden con rapidez pasmosa, dando el número de conferenciante que nos ha proporcionado el nuevo sport en cuestión.

—Pero qué haces ahí, sin salir ni a cenar siquiera?

—¿Qué hago? Labrar con gotas de tinta el porvenir tuyo y el de nuestros hijos. ¿Tú ves esto...? ¿Y es esto...?

—Pues una colección de cuartillas.

—Ah, mujer inculca! Esto es el terror... ¡Horror!

—"El terror como base de la nulidad del robo"; es el tema de la conferencia que pronuncia esta noche en el Centro educativo La Peseta Libre.

—Y qué te van a dar a cambio de tanta cuartilla?

—¡La gloria!

—¡Pobrecito mío! ¡Tan malo es lo que has escrito, que van a matarte!

—¿Eh?

—Porque para tomar posesión de la gloria es preciso que abandones el mundo de los vivos...

—Inocente mujer, digna de haber contraído matrimonio con un sacristán ó cosa por el estilo! Calla y deja que analice el robo...

Al llegar a esta palabra suena a lo lejos la voz afanada de la hija mayor, que canta sin darse cuenta de la conferencia del autor de sus días:

—¡Ladrón! ¡Ladrón!

Entre el público que acude a estas conferencias recreativas también se cruzan diálogos altamente cómicos.

—Vendrás esta noche al cine con nosotros, Pilarín?

—Esta noche...? ¡Imposible!

—¿Por qué?

—Porque da mi novio una conferencia en la casa social del gremio de sastres.

—¿Tu novio...?

—¿Os chocó, verdad? Pues sí, la da esta noche, y casi sin preparación ninguna. Tenía que darla Benavente, pero ha hecho tarde al tren y le es imposible. La comisión se ha dicho: ya que no puede darla Benavente, que la dé Gorrizte.

—Lo mismo da. ¿Y en qué se basa la conferencia?

—"De las modas y sus ridiculeces".

—¿Las ridiculeces de tu novio...?

—No, de la moda. Anoche me leyó algunos fragmentos. ¡Los hay verdaderamente sublimes! ¡Con qué calor habla de la capa...!

—Claro, como es una prenda de abrigo.

Total: que tanto el público como los conferenciante pasan bien el rato; el primero, sin gastar un céntimo, y el segundo, escalando la gloria... ¡que ya es algo...!

JOSE MARIA JUAN GARCIA.

Hoy no se ha tenido ninguna noticia. Sin duda el hundimiento del barco debió ser rapidísimo, desde el momento en que no pudieron hacer uso de los numerosos medios de salvamento que llevaba, pues hasta tenía una buena dotación de canoas salvavidas, y por lo tanto, insubmergibles.

Todavía por este lado queda la esperanza que se haya podido salvar toda ó parte de la tripulación, ya que el barco seguramente ha de haberse ido al fondo del mar.

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de ESTOMAGO, desarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTÓNICO. De venta en farmacias y droguerías. Depositarios: Pérez, Martín y C^a, Madrid.

El Carnaval en Barcelona

Nos comunican de Barcelona que últimamente se han reunido en el local de la Sociedad de Atracción de Forasteros, de aquella capital, las comisiones Artística y Económica Pro-Carnaval.

La primera de ellas puntualizó diversas iniciativas, referentes a la conveniencia de instalar un alambrado supletorio en el paseo de Gracia durante las fiestas del Carnaval, con objeto de dotarlo de las debidas condiciones, para que pueda continuar la rúa por él, aun después de anochecido; a la conveniencia de instalar algunas tribunas en los paseos laterales, destinando la parte superior de las mismas a plataforma, para instalación de bandas de música, que den mayor aliciente a la fiesta.

Los señores Triadó y Carduots, encargados de dirigir la confección del cartel tipográfico que contendrá el anuncio general de las fiestas, dieron cuenta de haber empezado ya los trabajos preliminares a dicho efecto.

El señor Vázquez manifestó que el Circulo Artístico se halla tratando de la organización de un selecto baile de trajes.

Otros señores aportaron diferentes informes relativos a los trabajos que realizan ya algunos artistas de esta capital por encargo de diferentes Sociedades é industriales para la construcción de carrozas artísticas y carros anunciadores.

La comisión Económica dió cuenta de los industriales establecidos en diferentes calles, correspondientes a la zona más centrada de la capital que han aceptado el nombramiento de delegados para promover entre los respectivos concejales suscripciones para contribuir a los gastos que ocasionen las fiestas de Carnestolendas.

Dichos industriales son: Don Julio Müller, para la calle de Fernando; don José Grau, para la calle de Jaime I; don Manuel Morgades, de la casa Milá, para la calle de la Boquería; don Ricardo Masallera, para las plazas Pino y Beato Oriol; señores Jorba, para la calle del Call; señores Pantaleoni hermanos, para la calle Puertaferrosa; don Jaime Giralt, para la calle del Cardenal Casañas; don Salvador Casadesús, para la plaza del Borne; don José Casanovas, para la rambla del Centro; don Isidro Montaña, para la plaza de Santa Ana; don Pio Pantaleoni, para la Puerta del Angel; don Bruno Fournier, para la rambla de San José; don Pablo Bastida, para el paseo de Gracia; don Tadeo Cabrimety, para la calle del Conde del Asalto; y don Pedro Blanchard, para la calle de Puertaferrosa.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En San Nicolás, Pilar, Santo Tomás, Santa Cruz, San Sebastián, San Martín, San Andrés, Temple y Salvador, ejercicio de Almas con misa de Comunión, rosario, meditaciones y responso.

NOTICIAS MILITARES

LOS EXPEDICIONARIOS A AFRICA

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los mozos que han de concentrarse el día 10 del corriente y que se les destine a cuerpos expedicionarios a África, se incorporen en las representaciones que dichos cuerpos tengan en la Península, pero solo para los efectos de su vestuario y equipo y de recibir la vacuna.

LOS AFORTUNADOS

Los individuos del cupo de instrucción de 1912, que jugaban en el número 25.723, de la Lotería Nacional del día 22 de diciembre último, deben pasarse por las oficinas del regimiento de Otumba para cobrar la participación que les corresponde.

RETIRO

Le ha sido concedido el retiro, á su instancia, al coronel de Estado Mayor don Cándido Ruiz Martínez.

DESTINOS EN INFANTERIA

Los tenientes coronales don Quirico Aguado al regimiento de Ceuta; don Joaquín Guerra al de Tetuán. Los capitanes don Claudio Durá á la zona de Alicante; don Pedro Sainz á la zona de Albacete; don Alfonso Capdepon á Idem; don Miguel Salvador á la reserva de Alicante; don Emilio Salgado al regimiento de Vizcaya; don Rafael Barranco á la zona de Valencia; don José Montserrat á la de Teruel; don Francisco Arteaga á la reserva de Albacete; don Melchor Franco á la de Teruel.

Los primeros tenientes don César Colomer al regimiento de Tetuán; don Santiago Veyga al de la Princesa. El segundo teniente don José de los Santos Vivanco al regimiento de Vizcaya.

PRACTICAS DE TIRO

Mañana marcharán al campamento de Paterna, con objeto de ejercitarse en el tiro al blanco, los alumnos de la Escuela oficial militar.

SERVICIO DE PLAZA PARA MAÑANA

Jefe de guardia, capitán don Manuel Fe. Parada, Tetuán. Jefe de día, comandante de Tetuán don Julio Ruiz. Imaginaria, otro de Victoria Eugenia don Fernando Vidal. Presidente de la junta de provisiones, teniente coronel de Otumba don Miguel Donato. Visita de Hospital, cuarto capitán de Mallorca. Reconocimiento de provisiones, cuarto capitán del 8.º montado. Vigilancia especial, dos sargentos de Tetuán. Compañía dispuesta para caso de incendios, séptima de Otumba. Escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia. Servicio de transportes, Intendencia.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

DE AYER A HOY Distrito de San Vicente.—Nacimientos: Un varón y una hembra. Defunciones: José Badía Martínez, de 60 años; sor Carmen Rubi Mateu, de 53; Remedios García Esterlich, de 4. Distrito del Mercado.—Nacimientos: Un varón y 3 hembras. Defunciones: Vicente Jiménez Almuéver, de 62 años; Salvador Furió Vivó, de 54; Ursula Campo Delcau, de 12. Distrito de Serranos.—Nacimientos: 2 hembras. Defunciones: Isidro Alberti Marin, de 4 meses. Distrito del Mar.—Nacimientos: Un varón. Defunciones: Ninguna. Total: Nacimientos, 9; defunciones, 7.

PASTILLAS MORELLO

Su uso puede ser ilimitado. No pueden producir ninguno de los peligrosos efectos de los narcóticos

para curar Resfriados, Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, Tuberculosis, etc.

Agendas Bailly-Bailliére para 1916. Includes sections for Agenda de Butete, MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria, Agenda Culinaria, Agenda de Bolsillo, and AGENDA Médico-quirúrgica.

Para los que Tosen... PECTORAL RICHELET. Advertisement for a cough remedy with an illustration of a man coughing.

Almacenes de saldos de la calle de la LINTERNA, núm. 4

Interesa saber al público que en estos almacenes se pondrá á la venta el próximo LUNES, día 3 de enero, una importante partida de MANTAS todo LANA, para cama; paradas y blancas en todos tamaños, á mitad de su precio.

También se pondrá á la venta otra importante partida de MANTAS LANA, taradas, tamaño grande de canónigo, desde 2 pesetas una, en adelante.

Almacenes de saldos: Linterna, 4, esquina á la calle de Ribalta

CONSEJOS PRACTICOS SOBRE Puericultura é Higiene de la Infancia con 170 fotografías por el Dr. D. F. Vidal Solares.

Casa cambio Fellicor, Alquileres, Huéspedes. Real estate and service advertisements.

LEA V. DETECTIVES Private-Police-Office. Detective Agency advertisement.

Fábrica de billares. Reemplazo de 1915. Billiard table advertisement.

VAPORES. Compañía Gijonesa de vapores, S. A. LINEA DE VAPORES. Servicio regular de vapores. Includes shipping schedules and company information.

ANIS RIOS. Es el mejor elaborado y el más exquisito. CREMA CHOCOLATE RIOS. Destilación especial. Pedirlo en todos los cafés acreditados. DESTILERIA DE JOSE RIOS.--SILLA

A los propietarios Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta.